

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

FORMACION-ORGANIZACION- APOSTOLADO

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración } Apartado 248
Teléfono 822

Año V—Panamá, 23 de Enero de 1941—Nº 320

La Visita Pastoral de Mons. Beckmann Fervor y entusiasmo en Guararé y las Tablas Reorganizada allí la A. C.

Director de "ADELANTE".
Las Tablas 17 de Enero de 1941
El Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de Panamá cerró la Visita Pastoral en Los Santos el día 9, saliendo la comitiva camino de Guararé el mismo día a las cinco y media de la tarde.
Llegamos a la hora anunciada y un lucido grupo de guarareños nos recibió a los sonos de un bonito canto interpretado por un coro de angelitos. Los Rvdos. PP. Ubaldino Córdoba y Celestino Díaz, Párrocos de Guararé y Las Tablas respectivamente pagaron sus respetos al Sr. Obispo visitante y entramos acompañados de las autoridades civiles y militares en la Iglesia de la Merced, que es la titular de la Iglesia Parroquial. El Sr. Obispo agradeció la recepción con unguada palabra y declaró abierta la Visita Pastoral.

Desde el primer momento mostró Guararé su espíritu cultísimo y altamente religioso. No hubo que hacer campaña para llenar la Iglesia parroquial. La primera noche tuvimos una respuesta afectuosa y todos los días ha ido creciendo, si fuera posible, el entusiasmo y afecto de estos guarareños al Excmo. Dr. Dn. Francisco Beckmann y al Padre misionero.

Las confirmaciones tuvieron lugar a sus horas establecidas y su número fué alrededor de 700; tuvimos varias primeras comuniones, los bautizos fueron más numerosos y los matrimonios legitimados pasaron de la docena.

La nota más saliente de nuestra estancia en este pueblo fue el canto ejecutado por la niñez. Todos los días tuvimos el Rosario cantado y después de la Bendición voces infantiles con una entonación y timbre envidiables ejecutaban cánticos sagrados que arrancaban lágrimas de los ojos de estos creyentes y piadosos moradores de Guararé.

El cariño de esta gente por el Excmo. Sr. Obispo y el Padre Misionero no puede compararse con nada de lo que hemos visto tanto el Sr. Obispo como el Misionero en nuestra larga experiencia misionera. Guararé se lleva la palma por sus demostraciones a la vez que por su delicadeza y urbanidad atenta, por su fe y respeto a los representantes de Dios. Esa niñez es cosa singular; esa Juventud es algo extraordinario en su afecto al ministro de Dios; las señoras del poblado al igual que de los campos han dejado una impresión imborrable en nuestra memoria.

Las actividades concomitantes que nos ocupa en la organización de la Acción Católica y de la Doctrina Cristiana también tienen una nota simpática. Las Catequistas se acercaban al P. Misionero cuando los niños iban a la Iglesia a ensayar los cantiquitos y repasar las nociones de la Doctrina. Así poco

SACAR BIEN DE LOS BIENES

'El General Nicanor A. Obarrio HA MUERTO

Paralizado está aquel cerebro, que concibió y desarrolló iniciativas patrióticas; que realizó actos de beneficio social y que impulsó, con notable éxito, sus negocios particulares. Roto el corazón magnánimo, que buscaba ocasión para hacer el bien, se deleitaba al compartir ajenas desgracias y gustaba la fruición íntima de amar y servir al prójimo. Inmóvil la mano generosa, pródiga en la ayuda directa al necesitado, presta para contribuir a las obras piadosas y de caridad; acostumbrada a extenderse, en ademán cordial, para corresponder y estrechar relaciones.

Yerto su cuerpo, que gozó de exquisitas comodidades y recibió altos honores; pero detestó la ostentación y la vanidad. Si, ha muerto el General Obarrio! Pero viven sus obras y con éstas, el recuerdo de sus méritos, particularmente su acendrado amor a la Patria, de la que se hizo prócer con su memorable actuación del 3 de noviembre de 1903: la fecha gloriosa de nuestra separación de Colombia; también los valiosos servicios prestados, con eficacia y desprendimiento, en destacadas posiciones oficiales, como la de Ministro ante la Santa Sede, cargo con el cual estuvo investido hasta el tiempo de su fallecimiento.

Fue creyente: convencido de la proximidad de la muerte, se preparó a recibirla cristianamente. Fortalecido con los auxilios de nuestra Santa Madre Iglesia, la aguardó con serenidad y así entregó su alma al Creador al mediodía del pasado jueves. Dispuso que en la humilde Capilla de Santo Domingo, que guarda recuerdos y tradiciones de familia, fuera velado su cadáver ante el altar consagrado a la bella imagen del Santo Cristo de los Milagros que, por especial encargo de su difunta esposa, reprodujo el artista nacional don Roberto Lewis, de una copia de la que se venera en Lima.

La Nación, representada por sus más altos poderes, ha tributado a sus despojos mortales merecidos honores fúnebres, limitándose a lo que el cumplimiento de su última voluntad ha permitido.

La Acción Católica y nuestro semanario se asocian al duelo nacional, deploran profundamente la muerte del distinguido ciudadano y, por medio de sus diferentes centros, elevan preces al Señor para que conceda eterno descanso y la luz perpetua brille para el alma del finado.

LOS SANTOS EJERCICIOS

Los santos Ejercicios anuales son de una grande importancia para reanimar el espíritu de fe en la juventud, para hacerla entrar de nuevo en sí misma, para hacer cesar la vida de rutina, a que nos hallamos tan propensos. Lo son todavía más, al salir del colegio, para las jóvenes que, desvanecidas por el bullicio del mundo, arrastradas por el torbellino de la sociedad, y seducidas por las imágenes demasiado halagüeñas de un siglo perverso, están expuestas a olvidar sus más preciosos intereses, cuales son los de la salvación y de la eternidad. Así juzgaba S. Vicente de Paul que, entre todos los medios espirituales que Dios ofrece a los hombres para reparar los desór-

a poco el Misionero pudo reunir más de 10 Catequistas que luego organizadas por Su Señoría formaron un grupo entusiasta de Catequistas animosas que

denes de su vida y ayudarles a hacer progresos en la virtud, no hay otro más eficaz que el de los ejercicios espirituales anuales. Por ellos, dice, "es preciso entender una abstracción completa de todo negocio, de toda ocupación temporal, a fin de aplicarse seriamente a conocer bien su interior, a sondear el estado de su conciencia, a meditar, orar y purificarse de todo pecado, a inflamarse en deseos de practicar la virtud, a estudiar la voluntad de Dios, a conformarse con ella, y llegar de este modo a la perfección..." El fin de los ejercicios es hacerse perfecto cristiano, cada cual según su vocación.

garantizan para el porvenir una copiosa cosecha de nuevas conquistas de niños y de futuras catequistas. La Cofradía de

(Pase a la Pág. 2ª)

El Catecismo en el hogar

Ante el lamentable descuido de muchos padres de familia que por otra parte ostentan orgullosos el título de católicos, queremos ocuparnos de lo grave de la obligación que les asiste en lo tocante a la enseñanza catequística. No deben perder de la memoria la verdad eclesiológica de que tienen la grave obligación de enseñar el catecismo a sus hijos, obligación primaria que nace del derecho natural, anterior a todo derecho civil.

Nada es más conveniente que repasar los dichos de los Santos Padres a este respecto. Veamos algunos: San Carlos Borromeo enseña que "educar a los hijos es llevarlos a Cristo" San Agustín dice: "la obliga-

(Pasa a la Pág. 2ª)

ASISTID A LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES!

¡Escarmienta! la Igualdad

En una ciudad de Francia sucedió el siguiente hecho gracioso.

Al que movía el fuelle del órgano de la Iglesia, de sencillez extrema, pusiéronle en la cabeza que los hombres eran iguales en todo y por todo. Convencido de ello, el buen hombre se presentó al señor Cura, y resolviendo la gorra entre sus manos con aire cohibido, le dijo: —Señor cura!...

—¿Qué hay, Pedro?... —Hay... hay... señor cura, que la cosa me parece muy contraria a las leyes de la igualdad. —Explícate, Pedro.

—Sí: dijo éste envalentonándose; hinchar y deshinchar el fuelle del órgano, es sumamente pesado y señor Cura, muy poco retribuido... ¡200 francos al año! Entre tanto el señor Talbert, éste era el nombre del organista, gana 1,200 francos. Yo me canso; zas a la derecha, zas a la izquierda y siempre de pie, mientras que el señor Talbert

Usar de un bien rectamente es servirnos de él para el fin que tiene y sin que nos impida conseguir el propio.

Estudiar pues el fin de las cosas es poderse dar cuenta exacta de su buen uso.

Siendo el hombre un compuesto de materia y espíritu, necesita para la prolongación de su vida dos clases de bienes: los materiales y los espirituales.

—El elemento material del hombre, su cuerpo, está dotado de sentidos por los que él percibe el mundo material exterior; todas las criaturas materiales son obra de Dios y Dios no podía asignarles un fin contrario al del hombre, para quien El las crió. Son por consiguiente los bienes materiales medios para que el hombre alcance su fin último, que es Dios.

Ahora bien, no se puede, sin un gran cuidado y una aplicación constante, poner en orden los sentidos exteriores, porque el apetito sensitivo, de donde nacen todos los movimientos de la naturaleza pecadora se inclina con pasión al mal. Pero como este apetito no se puede satisfacer por él mismo, emplea para ello a los sentidos con el fin de atraerse los objetos cuya imagen hace pasar al espíritu. De esa comunicación entre el espíritu y la carne se extiende el mal a todos los sentidos hasta lograr corromper al hombre entero.

(Viene de la 3ª Pág.)

está cómodamente sentado y se contenta con mover los dedos como sobre una mesa. ¿Esto es igualdad, señor Cura?

—¿De modo que tú quisieras...?

—Sí, señor Cura, que mi asignación se aumentase.

—Quien sabe, tengas razón, Pedro. Reflexionaré sobre tu petición.

Pocos días después se reanudaba la conversación.

—Pedro, le dijo el señor Cura, he hablado de tu pretensión al Sr. Talbert. El es joven, tú te vuelves viejo, encuentra también que esta situación no está conforme con las reglas de la igualdad. He aquí lo que propone: él ocupará tu sitio en el fuelle y tú el suyo en el órgano; así, no tendrás más que mover los dedos y estarás cómodamente sentado.

—Pero, dijo Pedro, un poco turbado: ¡yo no sé tocar el órgano!

—¡Ah!, replicó el Cura, entonces esto es diferente... Esto es contrario a las reglas de la igualdad.

(Pasa a la Pág. 3ª)

A Ejercicios Señoritas y Señoritas
Tanda de Internas Colegio Maria Inmaculada
Tanda de Externas y Semi internas Santa Familia

del 13 al 20 de
Febrero

Sección de la Mujer

LA MISERICORDIA DE JESUCRISTO

Jesucristo aborrece a los pecadores, pero es mientras éstos persisten en el mal: una vez que se arrepienten, les abre sus brazos, y su corazón misericordioso los perdona. No hacen así los hombres, que a pesar de no hallarse limpios, desprecian a los caídos, no quieren saber de ellos y les niegan hasta el saludo. Y cuántas veces Nuestro Señor, por lo mismo que ve a un alma en tanta miseria, se compadece de ella y despliega sus misericordias, dándole abundantes gracias para levantarla.

El mismo, se puede decir, la toma en sus brazos y le manifiesta su bondad con tantos favores, que ésta no necesita más para aborrecer sus pecados. Y de aquella alma despreciada por sus iguales, los pecadores, hace Jesucristo su esposa muy querida.

A los ojos del mundo, que no perdona nunca, aparecen siempre vestidos de aquellos andrajos de sus culpas; pero a los ojos de Dios, quien es la infinita misericordia, cuántos vestirán ya la vestidura blanca de la gracia. Mientras unos, al ver pasar a la que en un tiempo fué el escándalo del pueblo, es decir, a una Magdalena pecadora, dicen: "allá va aquella tal", podrá quizá estarlo diciendo con ternura Nuestro Señor: "María". Y al ver entrar al templo a aquel hombre vicioso de otros tiempos, se reirán de él, diciendo: "el hipócrita"; quizá él oye la voz de Jesús que le llama con amor, "Agustín, Pablo o Pedro".

No hay que dudar, pues el Evangelio nos cuenta estas palabras de Jesucristo al oír las censuras de los fariseos, cuando le veían comer en casa de los gentiles: "No he venido por los justos sino por los pecadores". Y de la parábola de la mujer adúltera cuenta también el Evangelio que el Señor les dijo a sus acusadores: "El que se encuentre sin pecado, arrójese la

primera piedra".

Cuántas veces el mundo trata con desprecio a quien Jesucristo, Dios de toda santidad y justicia, ama y colma de favores! Porque el juicio de los hombres es engañoso, y así, muchas almas que a los ojos del mundo no tienen rehabilitación, ante la corte de los ángeles y de los santos del cielo, están en un concepto muy elevado.

Lo que el mundo ignora, lo sabe Dios, pues nadie adivina cuándo un alma es favorecida con la gracia celestial; ni cuándo Jesucristo se compadece y vuelve sus ojos misericordiosos sobre algún pecador para convertirlo. Un rayo de luz divina ilumina su entendimiento, ve sus pecados, el peligro de condenación, y ya está arrepentido. Hace penitencia y de allí sigue el abrazo de reconciliación con Dios y una vida de amor divino que la levanta sobre todos sus detractores y la eleva a la íntima amistad con Dios.

Esto hace la infinita misericordia de Jesucristo, que se complace en levantar al caído, para demostrar su gran poder, pues de la basura de los vicios, hace brotar las preciosas flores de las virtudes. Porque Jesucristo no tiene como honor las riquezas ni las alabanzas humanas, sino el dolor de los pecados y de la conciencia limpia.

Así la Magdalena, como lloró tanto sus extravíos, quedó limpia ante sus divinos ojos y fué muy querida de su corazón. Abandonó su lujo y su vida mundanal para irse en pos de Jesucristo, tras el olor de los perfumes de sus cautivadoras virtudes. Nada le importó con los bienes materiales, porque con dejar de pecar, se sintió rica de bienes espirituales, de esos tesoros de amor de que la colmó Nuestro Señor Jesucristo, que satisfacen todos los anhelos del corazón. Ella, por sus lágrimas

(Pasa a la Pág. 1)

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Cuadros de Navidad en Penonomé

Nochebuena...! Nochebuena...! Nochebuena...! dice en alegre murmullo la gente alborozada que desfila incesante por las calles de la ciudad.

¡Nochebuena! cual la nota de un poema musical te clavará hondamente en el espíritu saturándolo de emoción inexplicable. Ninguna fiesta del mundo cristiano te supera en poesía, ninguna de más hondo significado en el corazón del hombre. Todavía en este mundo enfermo de rencores y de odios, cesa aunque sea por horas el fragor de las batallas a la sola invocación del nacimiento

ASISTID A LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES!

LA VISITA PASTORAL (Viene de la 1ª Pág.)

la Doctrina quedó establecida con la Srta. Ernestina Alberola de Presidenta, Srta. Gladis Muñoz de Secretaria y la Srta. Mercedes Soriano de Tesorera. Las Srtas. Efigenia y Eutimia Espino, Cecilia Johnson, Digna Alberola, Ersilia Escobar, Eudina Saavedra, Dutilia Córdoba, Fermina Espino, Elisia Monteza, Zoila Valencia merecen especial mención por su entusiasmo y trabajos apostólicos.

La Acción Católica de Damas tuvo su reunión bajo la dirección del Sr. Obispo y formaron su programa de actividades eligiendo para su dirección la siguiente Directiva: María de Jesús vda. de Cattán Presidenta, Raquel E. de Pérez, secretaria y Cristina C. de Díaz de tesorera.

La rama de la Juventud femenina respondió con entusiasmo y promete continuar con el mismo ardor removiendo las conciencias católicas de sus compañeras y coadyuvar con el Sr. Cura Párroco Dn. Ubaldo Córdoba derrochando sus grandes reservas espirituales: La Directiva de la Junta Femenina de la Acción Católica quedó constituida en esta forma: Elicia Monteza, Presidenta; Zoila Valencia, Secretaria; Digna E. Alberola, Tesorera.

Los Caballeros tuvieron junta en la Casa Parroquial; después de una explicación sobre el significado de la Acción Católica y expuesta la facilidad con que los buenos católicos de Guararé podrían cooperar a la causa de la Iglesia en la Parroquia los 27 Caballeros presentes eligieron la Directiva que lo componen: Milcíades Saavedra, Presidente; Julio Claudio Espino, Secretario y Elías Espino Z. Tesorero.

Dios quiera que esa semilla, caída en tan fértil tierra, produzca el fruto apetecido y veamos la Acción Católica valientemente sostenida por los elementos del simpático pueblo de Guararé.

El último día por la mañana por invitación de los Maestros pasamos a ver los pabellones que componen esta unidad espléndida de la escuela nacional. Recibidos en formación militar por los alumnos y maestros, recorrimos entre cánticos de bienvenida los corredores del grandioso edificio, admiramos sus condiciones higiénicas y facilidades escolares y gracias a la caballerosidad del Director de la Escuela, Sr. Dn. Francisco Castellero gozamos de una hora de placer a todo pulmón y quedamos altamente satisfechos de las facilidades que da el Gobierno Nacional y las atenciones de la directiva del plantel escolar.

Entre llantos sentidos de estos buenos guarareños salimos el martes para Las Tablas dejando el corazón con sus mejores deseos y bendiciones con los católicos de Guararé.

Juan J. Uriarte, C.M.F. Secretario de Visita.

de Jesús sobre el humilde pesebre de Belén y resuena el sublime himno de paz cantado por los ángeles al pie de la estrella legendaria. Estrella misteriosa, irradia tu luz blanca nuevamente de esta Navidad sobre cada corazón a fin de que reinen para siempre los besos de paz y de amor entre los hombres de buena voluntad.

Penonomé como en otras Navidades ha conocido el verdadero significado de esta fiesta y la ha celebrado dignamente. Aquí Jesús no ha errado por las calles sin poder entrar a ningún sitio. Por dondequiera se detuvo a contemplar con ojos complacidos los diferentes cuadros de piedad y de fe llenos de emoción en medio de parientes y amigos.

En un trozo de Palestina he convertido un ángulo de mi sala al levantar un artístico Nacimiento con el que he querido adornar, esta vez, mi Nochebuena. Mañana es día de Reyes. Mientras escribo lo contemplo y pienso con melancolía en que luego debo guardarlo. Me parece un luminoso ensueño que se disipa. Mientras trabajaba sentía algo indefinible en el espíritu que lo vigorizaba y llenaba de sana alegría. En la inhóspita gruta muy gracioso yace el pequeño recién nacido en su cuna de paja. He procurado que los pies y delicadas manitas no se lastimen con las agudas puntas de las pajas.

Está linda María de Nazareth, sublime el anciano carpintero en su delicada misión. Mientras el jumento rumia las pajas leo una admonición en las miradas húmedas del buey. En lo alto la Estrella del Oriente luce cual joya maravillosa al guiar a los tres monarcas orientales repletos de ofrendas. Hay pastores que cuidan sus rebaños, las casas de Belén resplandecientes, montañas con sus tigres y sus leones, sus bosques y sus ríos, desiertos y camellos, lagos de cristal y hasta nieve allá en los altos picos. El Reverendo Padre Arancibia ha venido a bendecirlo en medio de familiares y amigos mientras las tiernas voces de los niños entonaban muy lindos villancicos.

En la Unidad Sanitaria que tan hábilmente dirige el distinguido Dr.

EL CATECISMO EN EL... (Viene de la 1ª Pág.)

ción que los sacerdotes tienen en la Iglesia de enseñar al pueblo es la misma que tienen los padres en sus casas, porque, con forme se expresa el Crisóstomo: vuestra casa es "vuestra iglesia". Por eso, el Papa Benedicto XIV afirma: "Los padres que no instruyen a sus hijos en los principios, corren a la condenación eterna". La Congregación del Concilio se lamenta de los padres de familia que no se oponen a las leyes inicuas en materia de derechos de la Iglesia sobre la enseñanza y no tienen todo cuidado y solicitud en la educación catequística de sus hijos.

Podrá darse, dice la V. Conferencia Episcopal (1936), un cuadro más conmovedor y poético que el de la madre enseñando los rudimentos de la doctrina al niño que se sonríe amorosamente al recibir las bendiciones divinas y exhalar de su alma el perfume de la inocencia? Pero, estas patriarcales costumbres van perdiendo el calor del corazón de muchas madres, hoy tristemente desocupadas del cumplimiento de sus deberes maternos.

No descuiden los jefes del hogar estos gravísimos puntos de la legislación cristiana, que aún en medio del mar tempestuoso de juveniles extravíos serán la brújula que señale al hijo extraviado el puerto de salvación. No los descuiden, si es que quieren criar hijos que más tarde sean el báculo y sostén de su venerable ancianidad.

Nuestra Campaña por la Sta. Misa PARA OBTENER TODO EL FRUTO

El cristiano que asiste a la Santa Misa como es debido, no es simple espectador en ella, sino que participa en la acción que desempeña el sacerdote; y para hacer más efectiva esa participación, es muy de aconsejar el uso del Misal.

Vamos ahora a profundizar este punto. Tal estudio servirá para que se oiga la Misa con mayor fruto en los días en que obliga por precepto de la iglesia. Pero será también muy útil para que se aviven los deseos de participar con mayor frecuencia y, si es posible, diariamente, de ese fruto.

Y ante todo, el oír Misa es una acción buena y meritoria delante de Dios. No sólo es meritorio y provechosa a juicio de tantos grandes santos que la han elogiado como la mejor de las devociones; sino también a los ojos de la misma razón.

Pero, para que una acción sea meritoria delante de Dios, se necesita, ante todo, que sea puesta por el alma en estado de gracia. Porque el alma que esté en pecado mortal no es capaz de poner ninguna acción meritoria: Dios es su enemigo, ¿cómo puede premiarle una acción, por buena que sea en sí, cuando no puede haber entre ambos ningún acto de amistad?

Eso no quiere decir que quien está en pecado mejor es que no vaya

a Misa. Porque, si se trata de un acto de obligación, ésta no puede ser más que por el cumplimiento de ella, agregando un pecado más a sus pecados. Ciertamente que Dios no está obligado a oír a un pecador; pero, en su divina bondad, puede excitarle por una acción buena que haga, a la penitencia y reconciliación con él. Debe, pues, el pecador buscar la salud, entre otras cosas, en la asistencia a la Misa.

Mas, supongamos que quien asiste a la Misa no tiene, a Dios gracias, culpa grave en su corazón. Ese esté bien dispuesto para merecer por esa buena obra y para sacar de ella todo el fruto que hemos visto que causa la Misa. Y si asiste con fe viva en el sagrado Misterio que allí se desarrolla, y con profunda humildad y confianza en los méritos de ese divino Sacrificio, sin duda que ya tendrá las disposiciones fundamentales para que su alma saque de allí grande ventaja espiritual.

Pero, ya más en particular se pueden dar otras normas que sirvan para intensificar todavía más la disposición y devoción y para que la asistencia a la Misa sea más conforme, no sólo a lo que la Iglesia desea, sino a la naturaleza misma del Santo Sacrificio.

Porque, no cabe duda que, a falta en pecado mejor es que no vaya (Pasa a la 3ª Pág.)

Ramón Mejía lucía cual un bello símbolo de cordialidad humana un hermoso Arbol de Navidad. Allí colgaban él y sus dignas colaboradoras lo mejor de su espíritu: su amor a la niñez desvalida, al niño pobre que a la hora de nacer Cristo no tendría el juguete apetecido. Centenares de valiosos objetos útiles y juguetes variados colgaban de sus ramas o se agrupaban al pie de su sombra protectora. Conmovida vi desfilar la multitud de niños sin fortuna acompañados de sus madres, niños que recibieron no uno sino varios objetos y juguetes. Y hubo alegría y cada regalo fue como una semilla eterna de ilusión.

En la cárcel setenta detenidos se sentaron a la mesa al gran banquete que anualmente se les brinda en esta hermosa noche de amor y de perdón.

Pavos rellenos, tamales, gallinas asadas, sopas de pollo, arroz a la valenciana, dulces, pasteles y toda clase de viandas exquisitas son enviadas de cada hogar penonomeño y servidos personalmente por distinguidas señoras y señoritas. Acompañaron a los agasajados el Gobernador de la Provincia, el Presidente del Tribunal del Segundo Distrito Judicial, el Teniente encargado de la Jefatura, el Alcalde del Distrito y su Secretario. El Señor Gobernador de la Provincia y el Presidente del Tribunal en frases consoladoras desearon a los agasajados fortaleza y resignación cristiana. Y algo como un reflejo de alegría y espe-

ranza se vió en los rostros agradecidos.

Un acto muy simpático también tuvo lugar en el atrio de la iglesia en donde un establo fue levantado. En medio del mayor alborozo fueron repartidos por las consagradas catequistas los agualdos a los niños del Catecismo parroquial, después del desarrollo de un programa iniciado con el Santo Rosario, dramatizaciones, cantos alusivos y terminado con frases galanas y sentidas del Reverendo Cura Párroco.

Horas después el recogimiento litúrgico de la misa del Gallo celebrada con verdadera pompa. En la azulada noche bajo el fulgor de las estrellas cantan las campanas su canción de paz. La multitud alegre se dirige al templo mientras murmura en continua melodía: Felices Pascuas! Felices Pascuas!

Ante el altar resplandeciente se juntan el niño y el anciano, el humilde y el aristócrata hermanados por la fe al entonar el canto de los serafines en Belén: "Gloria a Dios en las alturas y paz en la Tierra a los hombres de buena voluntad".

JOSEFA CONTE.

NOTA:—Este artículo llegó con retraso a nuestra oficina. Rogamos a la señorita Conte no deje de enviarnos su valiosa colaboración.

ASISTID A LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES!

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

Sección Catequística

CLXVIII—CATEQUISTAS ILUSTRES

floreamiento de la Catequesis atribuido, la actividad y celo de los catequistas y educadores ilustres. Demos siquiera citar los nombres de muchos de ellos. Necesitaríamos demasiadas páginas. Además merecían ocupar un puesto aquellos que, un año tras otro, trabajamos escondidamente en una parroquia, quizá de reducido vecindario.

Diremos algunos rasgos de unos pocos:

En Italia el Beato Juan Bosco (1815-1888), fundador de los Salesianos, con sus oratorios, escuelas y talleres.

Cuando niño, pasando el párroco junto a su casa corrió a su encuentro para saludarle. El buen párroco le devolvió cortesmente el saludo y siguió su camino.

No quedó satisfecho Juanito. Le vinieron al recuerdo las palabras del Salvador: Dejád que los niños vengán a Mí... y hubiese querido que el párroco le hubiera dicho algo.

La madre del niño, le dijo, al oírle quejarse: El párroco tiene muchas cosas en que pensar y le falta tiempo para ocuparse de los pequeños. Pero el muchacho replicó que Jesús tuvo tiempo para eso. Si yo fuese sacerdote me ocuparía en amar a los pequeños y en hacerme amar por ellos. Y lo cumplió admirablemente. He ahí el fundamento de su sistema preventivo, basado en el amor paternal y en la oración y la frecuencia de Sacramentos. Comenzó su obra porque yendo a celebrar Misa, el sacristán pagó a un muchacho, Bartolomé Garelli, por no saber ayudarle. Este fué el primer alumno a quien enseñó la doctrina. Al morir Don Bosco sus religiosos eran cerca de ochocientos, y en 64 casas educaban a muchos millares de alumnos en Europa y América.

Mons. Juan Bautista Scalabrini, Obispo de Piacenza desde 1876 a 1905, año en que murió. Fué llamado el Colón de los Congresos Catequísticos; porque a su iniciativa se debió el primero de todos, el de Piacenza (1889). También se le dió el título de catequistas de los emigrantes, porque fundó la Asociación de Misiones de San Carlos en favor de los emigrantes italianos de América (1887). Su Santidad Pío IX le regaló un pectoral y le llamó Apóstol del Catecismo. A este ministerio se

dedicó con extraordinario celo, siendo párroco de San Bartolomé de Como. Y luego, elevado a la dignidad episcopal, publicó varias pastorales y reglamentos sobre Catequesis, reorganizó ésta en su Diócesis, fundó el **II Catechista Católico** (1876) cuyo primer director fué el profesor de Pedagogía, canónigo D. Carlos Uttini.

En Alemania ya hemos citado la solicitud de Wittmann por la educación religiosa de la niñez (pág. 2).

El P. José Deharbe (1800-1871) nació en Estrasburgo, ingresó en la Compañía y fué misionero en Suiza. A duras penas pudo librarse de la muerte durante la persecución, que allí se suscitó contra los jesuitas en 1847. Accediendo a los ruegos insistentes de sus superiores escribió su **Explicación del Catecismo**, tan apreciado por su valor teológico. De ella se han hecho tres compendios para principiantes, escuelas primarias, y colegios de segunda enseñanza. Su Catecismo se adoptó como texto en varias Diócesis.

El Dr. Enrique Stieglitz (1868-1920) predicador y luego párroco de Munich. Fué Presidente de la Asociación de Catequistas de dicha diócesis y Director de Katechetische Blatter. Sus trabajos catequísticos son muchos (22 tomos) y de gran valor. Muy conocidas son sus Catequesis por el método psicológico, sus libros de enseñanza para los jóvenes, de preparación para la Comunión, motivos de contrición, Historia de la Iglesia, etc. En los cursos catequísticos solía estar encargado de alguna conferencia y catequesis práctica. Su discurso para el Doctorado en Teología, versó sobre la formación religiosa de los jóvenes. Se ha creado un archivo para sus manuscritos y sus obras.

En Francia, hemos citado varias veces las obras de Mgr. Dupanloup. (1802-1878) del que ha llegado a decirse que su Catecismo de San Jacinto valió a París cincuenta años de fe religiosa.

Fue su maestro, amigo y protector, Mgr. Borderies, (1764-1832) Obispo de Versalles, cuya vida escribió Dupanloup. Le llama el catequista incomparable. Pío VII visitó su Catequesis.

vidual y social hacia la cumbre, hacia el término final, que es el mismo Dios.

Naturalmente hablando, Dios está y obra en nosotros por estar presente en su creación por esencia, presencia y potencia. Sobrenaturalmente hablando, Dios se da, además, al hombre, haciéndolo en esa forma un verdadero hijo suyo, teniendo como hermano mayor al mismo Jesucristo y teniendo como colaborador íntimo, en la obra de su santificación, al mismo Espíritu Santo. Es decir que por la gracia la augusta Trinidad constituye su morada en el alma del cristiano, se convierte en templo viviente del mismo Dios.

Sin embargo, a pesar de esta generosidad sin límites de Dios para con el hombre, éste es capaz, por ser libre, no de usar mal de la gracia, porque la gracia siendo la amistad con Dios, no puede hacer del hombre un amigo y un enemigo al mismo tiempo, sino más bien poseer ese bien sobrenatural y constituirse enemigo declarado del mismo Dios. Si la gracia lo une íntimamente con Dios, despreciarla es rechazar la amistad misma que Dios brinda al hombre, y de hijo que era constituirse en hijo del espíritu del mal, del demonio.

Que los bienes materiales nos ayuden por consiguiente para mejorar nuestra filiación divina.

¡ESCARMIENTA! — — — (Viene de la página 1)

Con lo cual el pobre Pedro se convenció de que los hombres no son iguales en todo y para todo, y abandonó sus pretensiones de aumento de sueldo.

Es muy justo y puesto en razón que aquellos que ejecutan trabajos más difíciles, sean también más remunerados; porque de otra suerte, ¿quién quisiera dedicarse a las artes que requieren un costoso y largo aprendizaje?

Aun Dios mismo en el cielo no da a todos los bienaventurados el mismo premio; sino que, aun cuando todos son muy ricos y dichosos, no obstante, los unos lo son mucho más que los otros. Todas las estrellas son muy hermosas, pero una estrella se diferencia de otra, en claridad, dice el Apóstol San Pablo. Lo mismo sucede en los bienaventurados, los cuales tienen mayor o menor premio, según en esta vida se hayan distinguido más o menos en el divino servicio.

¿Y no quieres tú, amado lector, ser uno de los más felices moradores de la celestial ciudad, ocupar allá uno de los primeros lugares?

Procura, pues, distinguirse acá en el servicio de Dios; si tus ocupaciones te permiten ir a Misa todos los días, no te contentes con ir solamente los días festivos; si puedes ir a recibir los Santos Sacramentos una vez por semana, no te contentes con hacerlo una vez por mes o por año...

Sería demasiado esto, tal vez diga alguno. ¿Demasiado? ¡No! ¡Ah!, si conociéramos la preciosidad del mérito y del premio que se adquiere al practicar las obras buenas, nos volveríamos avaros de estas riquezas, y sólo anhelaríamos el continuo aumento de ellas, las cuales nos harán verdaderamente felices, no sólo en esta vida, que es breve como un sueño, sino por toda la eternidad, que no se acabará jamás.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá.

LA MISERICORDIA DE (Viene de la Pág. 2ª)

y por su contrición está en la corte de Dios y de los Santos del cielo, con gran honor.

“No quiero yo la muerte del pecador, sino que se convierta y viva”. Preciosas palabras de Jesucristo que nos deben alentar a romper los lazos del pecado para unirnos con El, como lo hizo Magdalena, a quien favoreció con su primera aparición después de resucitado, y a quien dijo El dulcemente al ver que le quería abrazar los pies: “María”.

M.

PARA OBTENER — — — (Viene de la Pág. 2ª)

ta de mejor manera de asistir, no sea de reprobación que el cristiano durante la Misa en vez de estar distraído rece por ejemplo el santo Rosario o algunas otras devociones no incompatibles con la debida atención general que ha de poner en la acción que se desarrolla en el altar. No se podría decir que haya tal o cual manera obligatoria de oír la Santa Misa; y esto debe tranquilizar a las almas que, quizá por igno-

NOVEDADES EN LA BIBLIOTECA DE PROPAGANDA DE LA ACCION CATOLICA A PRECIOS INFIMOS

PARA COMPRENDER LA MISA por Don Gaspar Lefevre	B/. 0.20
LA MISA Y LA COMUNION libro litúrgico para niños, por una Religiosa de la Asunción. Con 63 fotografías de la Misa	0.50
TU MISA Y TU VIDA por el Abate G. Dutil	0.10
VIVIR CON DIOS por el P. Raúl Plus	0.20
EL JOVEN DE CARACTER de Mons. Dr. Tihamér Tóth	0.50
EL ALMA DE TODO APOSTOLADO de A. P. Juan B. Chautard	0.30
LOS GUIAS DEL CORAZON de P. Hoel	0.15
CARTAS DE UN CURA DE ARRABAL A SU BUENA GENTE del Pbro. Agustín B. Elizalde	0.15
EVA LAVALLIERE de A. Fuselli	0.50
CRISTO EN NUESTROS PROXIMOS por el P. Raúl Plus, S.J.	0.50
PARADOJAS DEL COMUNISMO por J. Ledit, S.J.	0.15
YO FUI OBRERO EN LA U.R.S.S. por Andrew Smith	0.20
UN IDEAL ENNOBLECE LA VIDA de Luis J. Actis	0.15
DEBATIENDOSE ENTRE LAS FEALDADES DE LA VIDA de M. A. Belloward	0.10
SAN TARSICIO	0.10
HACIA EL MATRIMONIO por Raúl Plus	0.20
EL CARACTER de J. Guibert	0.20
A LA CABECERA DEL DOLOR por la R.M. de Santa Catalina de J.C.	0.30
COMO TEMPLAR EL CARACTER de Ch. de Saint Laurent	0.20
EL CAMINO librito de relatos para niños ilustrado en colores y con un novedoso y sólido sistema de encuadernación	0.20
EL VESTIDO BLANCO librito de relatos ejemplares para niños, con ilustraciones en colores	0.20
LA VIDA EFECTIVA EN LA ODOLESCENCIA por Alberto Hurtado, S.J.	0.15

Encíclica “Divini Redemptoris” de Pío XI, sobre el comunismo ateo

III.—CONCEPTO DE LA LIBERTAD Y SUS DIVISIONES

III—Nada importa tanto, según lo anterior, como conocer bien la esencia de la libertad y sus divisiones y aplicaciones. Pues bien; tornando a citar al profundo Balmes sobre esto, nos dirá que, “que sea cual fuere la acepción en que se tome la palabra libertad, échase de ver que siempre entraña en su significado ausencia de causa que impida o coarctate el ejercicio de alguna facultad; infiriéndose de aquí que para fijar en cada caso el verdadero sentido de esa palabra, es indispensable atender a la naturaleza y circunstancias de la facultad cuyo uso se quiere impedir o limitar, sin perder de vista los varios objetos sobre que versa, las condiciones de su ejercicio, como y también el carácter, la eficacia y extensión de la causa que al efecto se empleare”.

En consonancia con este concepto escribe Monseñor Carrasquilla en la obra ya citada: “Todo el mundo concibe la idea de libertad como opuesta a las de necesidad, fuerza o dependencia. Libre en toda la extensión de la palabra es el que de nadie depende, por nadie es movido a obrar, por nadie impedido en su acción. Tal libertad, absoluta e infinita, sólo es propia de Dios, que a nadie está sujeto, de nadie necesita y a quien nadie puede impedir que cumpla su voluntad santísima.

“El hombre no tiene, no puede tener, aquella libertad omnimoda y absoluta; porque en la criatura no cabe ningún atributo infinito. Depende el hombre de Dios, en su vida, su acción y su sér: “en Dios vivimos, nos movemos y somos”, que dice San Pablo. Además, quien no tiene ciencia infinita no conoce todos los bienes, y, por lo tanto, no puede quererlos todos. El poder del hombre es limitado, y así no puede todo lo que quiere, y halla en sus semejantes y en las criaturas irracionales obstáculos que muchas veces

no alcanza a vencer”.

¿Qué es pues, lo que constituye propiamente la libertad en el hombre?

Es menester distinguir la libertad natural de la libertad moral, y éstas de la civil y política.

“Conviene, dice el Papa León XIII, que hablemos brevemente de la libertad natural que, aunque enteramente distinta de la libertad moral, es fuente y principio de donde dimana el principio de libertad por sí mismo y espontáneamente dimana.

“El juicio de todos los hombres y el común sentir, que son la voz de la naturaleza, no conceden esta libertad sino a los seres dotados de inteligencia o de razón; y de aquí la causa por qué reputamos con verdad al hombre responsable de sus propios actos.

“La libertad es, como ya dijimos, propia de los seres dotados de inteligencia o de razón, y esta libertad, si examinamos, su naturaleza, no es otra cosa sino la facultad de elegir entre los medios apropiados a un fin determinado, porque, quien puede escoger una cosa entre muchas, es dueño de sus actos”. (Libertas”).

Monseñor Carrasquilla expone bellamente esta doctrina en los términos siguientes: “La libertad, en el hombre, consiste en que su voluntad sea dueño de sus propias acciones, es decir, libre. Esta libertad es la que se llama natural, porque viene de nuestra propia naturaleza; y se llama también libre albedrío; y consiste en que, puesto el hombre, ante varios objetos apetecibles conocidos por el entendimiento pueda elegir uno u otro, sin que nadie lo pueda forzar a querer lo que no quiere.

...Sólo el Criador, que es Omnipotente, podría forzarnos el libre albedrío; pero El ha prometido solemnemente no violentarnos jamás la voluntad”.

rancia no culpable, no son capaces de hacer otra cosa durante la media hora que asisten a ella. Habiendo buena disposición y devoción, el Señor puede colmar con su gracia a estas almas sencillas y bien dispuestas. Pero, aquí tratamos de quien puede y quiere hacer cosa mejor. Y ya sería más laudable que, siendo la Misa renovación del Sacrificio de la Cruz, se empleara el tiempo en que se oye, meditando en la sagrada Pasión del Señor.

Todavía más, la Pasión y Muerte de Cristo fue el Sacrificio por excelencia ofrecido al Padre y la Misa es renovación de la Muerte de Cristo, en cuanto que es el mismo Sacrificio. Muy conveniente sería, por lo mismo, unirse a Cristo durante el Sacrificio de la Misa haciendo suyos los cuatro fines que tuvo, que fueron, como bien sabemos, los de Accias, de Petición y de Santificación.

Pero esta última consideración nos lleva a indicar, por fin, el modo más útil y conforme a la intención de la

Iglesia y a la naturaleza misma de la Santa Misa. Este modo consiste en unirse el cristiano a la Iglesia y al sacerdote durante la celebración de la Misa. Porque siendo Cristo quien ofrece la Misa de manera primordial al Padre, de Acción de gracias; pero habiendo querido asociarse a su Iglesia en esto, y habiendo dado poder a sus sacerdotes de representarle a El y a la Iglesia en la oblación del sacrificio, la mejor manera de oír Misa es identificarse con la Iglesia y con el sacerdote, tomando la parte activa que puede caber al fiel asistente: siguiendo las ceremonias, recorriendo en su Misa las mismas fórmulas, lecciones y oraciones del sacerdote, uniéndose su intención a las del celebrante; en una palabra, ofreciendo también él la Misa y ofreciéndose él como sacrificio e inmolando su corazón a Dios.

Quien haga seriamente la prueba con esto, verá su vida santificada por la santa Misa.

SANTA INFANCIA

Imposible resulta dar una nómina exacta de todas las personas que generosamente han concurrido al éxito de la fiesta de la Santa Infancia, que sepan todas que sus esfuerzos no han sido vanos. Los resultados han superado lo alcanzado el año pasado.

Se hará notar sin embargo la hermosa cifra de las personas que suscribieron tarjetas de Bautismos y rescate 225 y 14 respectivamente.

Santa Familia Hijas de María y personas particulares	110 y 7
Escuela Privada de María Inmaculada	48 y 1
Colegio Internacional de Ma. Inmaculada	45 y 6
Orfelinato San José Malambo	29

Incontables son además los que dieron su limosna anónima.

Estos hermosos resultados deben alentarnos a todos para alcanzar todavía mejores triunfos para la próxima fiesta.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Srta Emilia Gutiérrez E., encargada de estas columnas. Teléfono 2764-L.

NOTICIAS LOCALES

Un saludo muy cordial y respetuoso enviamos al Rdo. P. Bernardo Ponsol, S.J. Vice-Provincial de la Compañía de Jesús en Centro América y Panamá. A la vez queremos manifestarle nuestra pena por la muerte de su hermano, Padre Jesuita de la Misión de Wu Hu en China, en donde prestó sus servicios espirituales durante veintisiete años y fue recientemente asesinado por comunistas chinos. Acción Católica tendrá muy presente en sus oraciones el recuerdo del que supo ser buen soldado de Cristo y morir por los ideales de nuestras santas Misiones.

Nota de Duelo

Con pena registramos en estas columnas la muerte de Don Nicanor A. de Obarrio persona altamente apreciada por sus méritos y sus virtudes cívicas.

Fue miembro de la junta Revolucionaria de 1903 la que promovió la separación del Istmo de Colombia.

Paz a su alma y resignación cristiana deseamos a todos sus deudos.

Viajero

Por la vía aérea llegó al Istmo el Coronel Fernando Gómez Ayúa, procedente de Guatemala, con el fin de dar comienzo a la labor para la cual ha sido contratado por el Gobierno Nacional.

El Coronel Gómez Ayúa ha sido contratado por el Gobierno para que se encargue de la reorganización del Cuerpo de Policía Nacional.

Actividades de la Cruz Roja

Con el propósito de obtener un mayor número de Miembros honorarios y benefactores para la Cruz Roja Nacional, la nueva directiva a cuyo frente se encuentra la primera dama de la República doña Ana Matilde Linares de Arias, se ha enviado una circular a un número determinado de firmas comerciales y a personas de reconocida solvencia económica para que presten su valiosa ayuda al sostenimiento de dicha institución.

Estamos seguras que esta llamada va a ser debidamente atendida para que la Cruz Roja Nacional pueda desarrollar el plan de acción que la nueva directiva se ha propuesto.

Plan de obras públicas desarrollar el Municipio de Panamá

En reunión celebrada recientemente en la Presidencia de la República por el Consejo Municipal de esta Capital, de la cual participó el Presidente de la República, Dr. Arnulfo Arias, fue acordado en principio lo siguiente:

1º — Que en el Presupuesto de Gastos del Municipio de Panamá para la vigencia del año que comienza se harán recortes substanciales con el fin de que dicha entidad pueda afrontar los gastos de tres obras importantes, de indiscutida utilidad pública.

2º—Estas obras serán:

- a)—tres parques infantiles.
- b)—un balneario moderno.
- c)—un edificio con capacidad para que funcionen en él los juzgados de Policía y Nocturno y la del Ingeniero Municipal.

3º—La construcción de una biblioteca moderna a un costo no menor de cien mil balboas (B). 100,000.00). La construcción de esta obra correrá a cargo, por partes iguales, de los fondos del Municipio y de la Nación.

4º—Se acordó también la política de que el Municipio se abstenga en lo sucesivo de conceder becas para hacer estudios en el exterior y también en establecimientos privados de enseñanza de esta Capital.

Se identificarán los billeteiros

Los billeteiros han recibido instrucciones terminantes y precisas en el sentido de que sólo ellos personalmente deben vender sus billetes de lotería al público. De manera terminante y precisa se les ha prohibido dar sus billetes en venta a otras personas y mucho menos a men-

Semana Nacional

La inauguración oficial de la Semana Nacional tendrá lugar el día 24 de los corrientes, de acuerdo con deseos expresados por el Presidente de la República, Dr. Arnulfo Arias, quien presidirá el acto de inauguración señalado para las once de la mañana de este día.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Texto del discurso inaugural del Presidente Roosevelt

"La vida de las naciones está determinada, no por el número de años, sino por el espíritu humano de su vida".

"Lo más vital para nuestro presente y nuestro porvenir es esta experiencia de la Democracia que ha sobrevivido con todo éxito a la crisis interna, suprimiendo muchas cosas malas y construido nuevas estructuras, sobre bases duraderas y por sobre todo hemos mantenido nuestra Democracia".

"Sólo la Democracia ha constituido una civilización ilimitada".

"La Democracia no está agonizando. Sabemos que ella no puede morir".

WASHINGTON. — Veintenas de millares de personas se apostaron en todos los puntos disponibles, en medio de un tiempo frío pero despejado, para presenciar las ceremonias de inauguración del tercer período presidencial de Franklin Delano Roosevelt.

Hitler y Mussolini

"El Führer y el Duce, con ocasión de la reunión que celebraron, en presencia de los ministros de relaciones exteriores del Eje, sostuvieron una extensa conversación relativa a la situación existente hoy. Se verificó la entrevista en el espíritu de cordial amistad que existe entre los dos jefes de gobierno y la estrecha cooperación combativa que existe entre los pueblos alemán e italiano.

De la entrevista surgió un completo acuerdo respecto a los puntos de vista de ambos jefes, relativos a todas las cuestiones planteadas".

WASHINGTON. — En una declaración para los periodistas, el nuevo Embajador de la República de Panamá, Dr. Carlos N. Brin, negó que su Gobierno simpatizara con las Potencias totalitarias y manifestó que si tal fuera el caso "yo no hubiera venido aquí". Y añadió que los informes relacionados con Panamá eran lamentables.

Entrevista

Wendell Willkie, el candidato republicano derrotado por el Presidente Roosevelt, llevará un mensaje personal de éste para el Premier de la Gran Bretaña, Winston Churchill.

En una corta conferencia que tuvieron en la Casa Blanca, el Presidente entregó personalmente el mensaje a Mr. Willkie.

Al salir de la Casa Blanca, donde estuvo treinta minutos conversando con Roosevelt y con el Secretario de Estado Mr. Hull, Willkie dijo a los periodistas que el tópico había sido la situación europea. "El Presidente me entregó una agradable nota personal para que entregue al Premier Churchill a mi llegada a Londres", agregó Mr. Willkie.

Se negó a revelar el contenido de la nota, diciendo solamente que era más que una nota de presentación.

Willkie manifestó que él había descrito al Presidente su plan de una gira de dos semanas por Inglaterra y que le había expresado su deseo de hablar con todos los altos funcionarios británicos que le fuera posible, especialmente con el líder laborista Mr. Ernest Bevin, Secretario del Trabajo y con Anthony Eden, Ministro de Relaciones Exteriores.

WASHINGTON. — Mr. Wendell Willkie conversó sobre la situación Europea y la política extranjera de Estados Unidos con el Secretario Cordell Hull.

Mr. Willkie dijo a los periodistas, antes de reunirse con Mr. Hull, que él aprobaba el plan de un viaje a

yuda a Gran Bretaña con tres "serias modificaciones"; la primera, que las facultades concedidas al Presidente vuelvan a manos del pueblo después de una fecha dada; en segundo lugar, que el Congreso retenga "los cordones de la bolsa de dinero", y, tercera, que el Congreso estudie el proyecto, sección por sección, para ver si alguna de las facultades concedidas al Presidente son innecesarias".

ESTADOS UNIDOS

Un devocionario para cada soldado

El Ilmo. Sr. John F. O'Hara, C.S.C., Delegado Militar del Ejército y Obispo de la Marina, bendijo la primera Medalla Militar del Santo Nombre y devocionario, que la Sociedad del Santo Nombre distribuirá entre los capellanes Católicos para que a su vez lo entreguen a cada uno de los soldados Católicos del ejército de los Estados Unidos.

Se organizan las enfermeras católicas

El cuerpo de directores del Concilio de Enfermeras Católicas celebró recientemente su asamblea anual en la Escuela de Enfermeras de la Merced, en Pittsburg, a cuya asamblea asistieron: Lauretta Billinhurst, de Cleveland; Margaret M. Fitzgerald, de Nueva York; Sor Mann de Los Angeles, Calif.; y la presidenta Mary E. Kelly, de Detroit. Esperan organizar una asociación de enfermeras Católicas en cada Diócesis; las oficinas principales estarán en la ciudad de Washington, D. C.

VICHI.—M. Pierre Laval, quien hace un mes renunció del Gobierno francés, comenzó a volver hacia el Gobierno, mientras que el Mariscal Petain anuncia que tuvo una larga entrevista con el ex-vicepremier y que sus "diferencias se habían disipado".

Esta declaración abre el camino para el regreso de Laval y parece indicar que las negociaciones franco-alemanas, que se detuvieron tan pronto como Laval salió del Gobierno, van a ser reanudadas.

NOTICIAS RELIGIOSAS

La Acción Católica no es una Organización política

"Los miembros de la Acción Católica, dice el Santo Padre, no es en modo alguno una organización política, forman una agrupación escogida que, al trabajar activa y fervientemente por los ideales católicos, procuran ser al mismo tiempo no solamente cristianos prácticos, sino también perfectos ciudadanos, conscientes de sus graves obligaciones de carácter social amantes de sus países respectivos y dispuestos a dar su vida en cuantas ocasiones así lo exigiere la legítima defensa o el bienestar de la patria".

Ante todo la Patria Celestial

Al recordar el santo Padre las obligaciones para con la patria terrena, hizo hincapié en que sobre todo, nuestras aspiraciones deben dirigirse hacia la patria celestial, en las que solamente puede encontrarse la verdadera paz del corazón. "En momentos tan angustiosos dijo, como los que actualmente oprimen nuestro corazón, nos consolamos pensando en la Acción Católica y en los abundantes frutos que está llamada a realizar. Ella dará satisfacción sin duda alguna a las esperanzas de la Iglesia, si pone en práctica nuestras observaciones".

Estricta Unión

"Ante todo la Acción Católica debe estar íntimamente unida con los Excmos. Sres. Obispos y con la Santa Sede y, a la vez, ser sumamente respetuosa y obediente a las legítimas disposiciones de la autoridad civil.

Debe además, estar íntimamente unida con Dios, mediante una formación profundamente religiosa, espiritual y cultural; ha de existir también entre los miembros de la Acción Católica una unión verdaderamente fraternal y, finalmente, una unión no menos fraternal con las otras asociaciones dependientes de las autoridades eclesiásticas".

Bajar hasta los humildes

Después de delinear el Santo Padre los anteriores puntos, exhortó a ponerse en contacto con el pueblo, con los HUMILDES, con la juventud, con los adultos, con todos en general y a ejercer en todos ellos una verdadera actividad apostólica.

VIDA LITURGICA

De todo el ajuar litúrgico del templo, el altar es el mueble más digno y más importante. Todo en el templo lleva al altar, hasta la arquitectura misma del edificio. Se llama ALTAR, de ALTAR ARA O ALTARES, es decir, "ara o cosa alta"; alta, no tanto por la estructura cuanto por la dignidad.

ALTARES PRIMITIVOS.—El altar es insuperable de la idea y de la acción del sacrificio, y siempre, aún entre los judíos y paganos, ha sido la suprema expresión del culto a la divinidad.

—El primer altar mencionado en la Biblia es el de Noé. A partir del Diluvio háblase allí con frecuencia de altares y sacrificios, y esa misma preocupación se observa constantemente en todas las religiones. En el Tabernáculo de Moisés y en el Templo de Salomón había dos altares: el de los PERFUMES y el de los HOLOCAUSTOS, ambos muy suntuosos.

PRIMEROS ALTARES CRISTIANOS.—El primer altar cristiano fué la MESA sobre la cual Nuestro Señor celebró su última Cena en el Cenáculo. Esta fué de MADERA, como de madera fueron también, las que, en Jerusalén, en Roma y en todos los sitios, usaron los Apóstoles y los primeros sacerdotes para el Sacrificio eucarístico, hasta que el Papa San Silvestre la prescribió de PIEDRA.

—Los primeros altares debieron ser de diferentes formas: redondos, cuadrados, triangulares, etc., como lo eran las mesas de uso doméstico.

En las Catacumbas, los mismos sepulcros de los Mártires, con tablas o losas sobrepujadas, servían de altares; y cuando los sepulcros estaban a flor de tierra, colocábanse por encima o delante de ellos, mesas móviles que hacían de altar. Esta misma práctica se observó allí donde había algún cuerpo de mártir, para asociar así íntimamente el culto de los Mártires al Sacrificio eucarístico. De aquí nacieron los ALTARES TUMBAS o sepulcros, que son los típicos.

ALTARES FIJOS Y PORTATILES.—El Derecho Canónico distin-

SERVICIO RELIGIOSO

Mientras otra cosa no se disponga, las Misas en los Domingos y demás días de precepto serán celebradas, en las Iglesias de la ciudad, a las horas que indica el siguiente cuadro:

CATEDRAL.—6, 8, 9, y 10 a.m.

SAN JOSE.—5, 6.30, 7.30, 8 y 9 a.m.

LA MERCED.—7 y 10 a.m.

SAN FRANCISCO.—5.30, 6.30, 7.30, 8.30 y 11 a.m.

SANTO DOMINGO.—7 a.m.

SANTA ANA.—5, 6.30, 8.30 y 10 a.m.

CONVENTO DE LA VISITACION.—6.30 a.m.

SAN MIGUEL.—8 a.m.

SANTA TERESITA.—7 a.m.

ORATORIO FESTIVO.—7.15 y 8.30 a.m.

PUEBLO NUEVO.—Primero y tercer Domingo del mes a las 7 a.m.

JUAN DIAZ.—Segundo Domingo del mes a las 7 a.m.

SAN FRANCISCO DE LA CALETA.—Cuarto Domingo del mes 8.30 a.m.

ASILO DE LA INFANCIA.—6.15 a.m.

ORFELINATO DE SAN JOSE.—5.30 a.m.

HOSPICIO DE HUERFANOS.—7 y 7.30 a.m.

CAPILLA DE LAS SABANAS.—Todos los días de precepto a las 9 a.m.

SANTUARIO DE CRISTO REY.—6, 7, 8, 9 y 10.30 a.m.

FIJOS y los altares móviles o PORTATILES.

Los altares FIJOS consisten en una gran losa de piedra o de mármol, de una sola pieza, sostenida por un macizo o por columnas de la misma materia y formando un todo inseparable.

Los altares PORTATILES consisten en una pequeña losa, también de piedra o de mármol, llamada ARA, embutida en una mesa de cualquiera materia, incluso de madera formando con ella un solo cuerpo, que es el altar.

—Tanto el altar fijo como el ara del portátil deben ser consagrados por el Obispo y llevar en el centro un hoyito o "sepulcro" con reliquias de Mártires, y tres granos de incienso.

ALTAR PRIVILEGIADO.—Es altar privilegiado aquel que tiene anexa una INDULGENCIA PLENARIA en favor del difunto por quien se celebra en él la Misa, si este difunto murió en estado de gracia. Es LOCAL, si el privilegio está anexo al altar, y PERSONAL, si a determinado sacerdote. Sólo puede haber UNO en cada iglesia.

—Gozan de la facultad de designar y declarar ALTARES PRIVILEGIADOS cotidianos perpetuos: los Obispos, Abades o Prelados "nullius", Vicarios y Prefectos Apostólicos y Superiores Mayores de una Religión clerical exenta, para sus respectivas iglesias catedrales, abaciales, colegiadas, conventuales, parroquiales y cuasi-parroquiales, excluyendo, por lo mismo, los oratorios públicos o semi-públicos, al menos que estén anexos a la iglesia parroquial o sean auxiliares de la misma.

SIMBOLISMO DEL ALTAR.—El altar representa, por una parte, la MESA de la última Cena de Nuestro Señor, y, por otra, el ARA DE LA CRUZ, sobre la cual se inmoló Jesucristo por nosotros en el Monte Calvario. Ahora bien, cada una de las cosas que integran el altar propiamente dicho, tiene también su especial significado, que es interesante conocer.

—La PIEDRA representa a Jesucristo, "piedra angular" de la Iglesia.

Las RELIQUIAS DE LOS SANTOS, además de recordarnos los primitivos altares de las Catacumbas, sirven para

dicho— sobre los sepulcros de los Mártires, nos indican la estrecha unión que existe entre el sacrificio de los Santos y el de Jesucristo.

Las cinco CRUCES simbolizan las cinco llagas del Señor, así como las unciones con el Santo Crisma y la COMBUSTION DEL INCENSO con que se aromatiza, recuerdan el embalsamamiento de su sagrado Cuerpo.

ACCESORIOS DEL ALTAR.— El altar propiamente dicho es el ALTAR-MESA o ALTAR-SEPULCRO, llano y limpio, construido en vista del Sacrificio; pero hoy en día tiene como complementos accesorios: los MANTELES, el CRUCIFIJO, los CANDELEROS y el SAGRARIO; a los que, en ocasiones, se agregan algunos adornos de CORTINAS, FLO- REROS y RELICARIOS.

LOS MANTELES: Conforme a las rúbricas los manteles deben ser tres, los tres de lino, debiendo el superior caer por ambos lados hasta casi el pavimento.

En los altares que no lleven en su frente alguna escultura u otra decoración equivalente, es de rúbrica poner un FRONTAL de seda del color litúrgico del día.

EL CRUCIFIJO: Es imprescindible en el altar, y debe ser tan grande que domine sobre las velas de los candeleros que lo acompañan, para que, pueda ser fácilmente visto por el celebrante y por el pueblo.

LOS CANDELEROS: Los candeleros del altar, con sus correspondientes velas de cera, son DOS, CUATRO, o SEIS, siempre en número par, excepto cuando celebra de pontifical el Obispo diocesano, que deben ser SIETE.

EL SAGRARIO.— La costumbre antiquísima de reservar la Eucaristía en los templos para servicio de los enfermos, dió origen a los Sagrarios o Tabernáculos de diversas formas y estilos, que hoy por lo general van anexos al altar más noble y excelente de cada Iglesia, que suele ser el Altar Mayor. En ellos se reserva el Copón con las sagradas formas y la cajita con la Hostia grande para la Exposición.

—El Sagrario, tal como se usa hoy día, apenas tiene más de tres siglos de existencia. Es de ley que esté cubierto por el exterior con una cortinilla o "conopo" en forma de pabellón, de color blanco o del color